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LE MOT DU MAIRE
Il y a maintenant un peu plus de trois ans,
vous avez décidé de nous accorder votre
confiance. 

En concertation avec l’équipe municipale,
nous avons organisé une réunion publique fin
septembre afin de retracer les actions mises
en place depuis notre prise de fonction en
mai 2020. Pour celles et ceux d’entre vous
qui n’ont pu se libérer, vous trouverez dans
ce livret, un résumé de cette première partie
de mandat.

L’objectif de ce livret est de partager avec
vous ce qui a été fait. C’est aussi l’occasion
de vous montrer que la municipalité que j’ai le
l’honneur de diriger n’est pas figée dans ses
projets et qu’elle a su et saura saisir les
opportunités qui se présentent à elle. 

Je veux par exemple parler du « foncier ».
Jamais la commune n’a autant fait
d’acquisition foncières, que ce soit pour
améliorer le cadre de vie de la commune,
pour apporter une dynamique économique et
sociale à nos bourgs, ou encore  pour
préserver des secteurs stratégiques d’un
point de vue environnemental.

Notre équipe municipale est guidée par une
vision claire : faire de Chaumes-en-Retz un
endroit où il fait bon vivre, grandir, travailler,
et s'épanouir. 

Pour ce faire, nous avons réparti nos efforts
et nos responsabilités au sein de différentes
délégations confiées à mes adjoints, chacune
d'entre elles représentant un pilier essentiel
de notre commune. 

Nous nous efforçons par ailleurs de faire
rayonner notre belle commune afin de non
seulement lui donner une identité qui
rassemble tous les Calmétiens mais aussi
afin de placer Chaumes-en-Retz comme une
commune de référence dans le Pays de Retz.
 
Je suis fier de constater que l’équipe
municipale que j’ai le plaisir de diriger a
travaillé avec dévouement pour mettre en
œuvre la vision que nous avions partagée
avec vous il y a quelques années. 

Chacune de nos délégations, dirigées par des
adjoints investis, contribue de manière
significative à la construction d'une commune
plus forte, plus solidaire et plus respectueuse
de son environnement. 

Je vous souhaite une bonne lecture.

Jacky Drouet



UNE MEILLEURE COMMUNICATION
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COMMUNICATION
VIE CITOYENNE
SÉCURITÉ

Avec six parutions par an, la
municipalité vous informe via le
traditionnel bulletin municipal
papier. Il est distribué dans les
boîtes aux lettres par les élus et des
bénévoles.

Une borne tactile d’informations a
été installée devant la mairie
principale. Elle vous permet
d’accéder 24H/24, 7J/7 à toute
l’actualité ainsi qu’aux actes
administratifs. 

Le service communication a beaucoup investi sur le
numérique avec le développement de l’application
mobile Intramuros et la chaîne YouTube. La page
Facebook et le site Internet sont aussi accessibles.

Les trois centres bourgs de la
commune ont été équipés de
panneaux lumineux d’informations.
Ils vous permettent de prendre
connaissance des évènements locaux
et autres informations.

LE NUMÉRIQUE ET LES             
RÉSEAUX SOCIAUX                  

Nous avons maintenu le Conseil
des Sages en place. Ces bénévoles
sont très précieux dans la vie locale,
l’aide aux évènements. Ils sont par
ailleurs investis dans la rénovation
des calvaires. 

Nous avons créé le Conseil des
Citoyens afin que des calmétiens
volontaires puissent s’exprimer et
donneur leur avis sur des questions
stratégiques de l’avenir de notre
commune.

Nous avons inscrit la somme de 100 000€
au budget afin de pouvoir vous donner
l’opportunité de proposer et choisir des
projets dans le cadre du projet de
budget participatif. La mise en œuvre
des projets lauréats est en cours.

LE CONSEIL        
DES SAGES        

RÉFLÉCHIR ET CONSTRUIRE ENSEMBLE          
“Nous souhaitons favoriser les initiatives participatives et vous donner la parole 
à travers de nouveaux dispositifs citoyens.”

“Nous agissons pour vous informer au
mieux via les outils les plus adaptés.”

LE CONSEIL             
DES CITOYENS     

100 000€ POUR                       
LE BUDGET PARTICIPATIF     

LES BULLETINS      
MUNICIPAUX          

LA BORNE TACTILE        
D’INFORMATIONS          

LES PANNEAUX LUMINEUX        
D’INFORMATIONS                        

BUDGET PARTICIPATIF
avec VOUS et pour VOUS !

jeparticipe.chaumesenretz.fr

ou au format papier dans les mairies



PLAN COMMUNAL         
DE SAUVEGARDE          

UNE RELATION     
CONTINUE AVEC 
LA GENDARMERIE

PROTECTION                                 
PARTICIPATION CITOYENNE     

CRÉATION D’UNE                 
POLICE MUNICIPALE          

MISE EN PLACE DE               
LA VIDÉOPROTECTION      

CRÉATION D’UNE          
GENDARMERIE               

Le PCS est un plan qui
contribue, à l’échelle
communale, à la
prévention des risques et
à la gestion des crises. Il
s’agit d’une obligation
règlementaire pour la
commune qui n’en
dispose pas aujourd’hui.
Cette démarche est
actuellement en cours et
nous allons aller jusqu’au
bout ! 

La commune entretient en
parallèle une relation
continue avec la
gendarmerie. Nous avons
émis le souhait que celle-ci
renforce les patrouilles sur la
commune et nous avons été
entendus.

La candidature portée par la
commune a retenue l’attention du
Président de la République.
Chaumes-en-Retz va bientôt
accueillir une brigade de
gendarmerie fixe. 

La mise en place de ce programme
citoyen permet à tout calmétien de
s’inscrire dans une démarche de
tranquillité et être en liaison avec la
Gendarmerie. Si vous souhaitez
vous y inscrire, contactez le service
de police municipale.

Nous avons créé une police
municipale afin de répondre aux
besoins de la population. Le local
est situé à l’arrière 
de la mairie principale.

L’une des premières missions de la
police municipale fut de mettre en place
un système de vidéoprotection. Celui-
ci comporte une trentaine de caméras
et des sites d’implantation
supplémentaires sont actuellement à
l’étude. 
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et à la communication

Adjointe 
à la vie citoyenne

Sophie MOREAU

Nous mettons tout en œuvre pour que chacun s’y sente bien.“

“Une de nos principales volontés est de maintenir et améliorer plus
encore, le cadre de vie de notre belle commune. 

VOUS OFFRIR LE MEILLEUR
CADRE DE VIE POSSIBLE    



LA CRÉATION D’UN PÔLE      
SOCIAL DÉDIÉ                            

L’ANTENNE                    
FRANCE SERVICES     

LES PERMANENCES                
DU RELAIS ASSISTANTES       
MATERNELLES (RAM)              

DES CONSULTATIONS               
ASSURÉES PAR LA                      
PROTECTION MATERNELLE      
INFANTILE (PMI)                          

UN GUIDE SENIORS           
POUR LES ACTIVITÉS        
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AFFAIRES SOCIALES
SENIORS

Le CCAS contribue à aider les
calmétiens les plus en difficulté
(accompagnement, logement
d’urgence, bons alimentaire,...).
Des aides comme la bourse au
permis de conduire existent
également.

La mairie annexe de Chéméré a
bénéficié de travaux durant l’année
2021 afin de se transformer en
pôle social pour accueillir les
calmétiens. Le service d’accueil
ainsi que l’agence postale
communale ont été maintenus. 

“Nous voulons développer des services de
proximité pour toutes les accessibles à
chacun et ainsi donner un accès aux droits
pour toutes et tous.” 

LE CENTRE COMMUNAL
D’ACTION SOCIALE        

En collaboration avec la
commune de Villeneuve-en-Retz,
notre commune a été choisie
pour accueillir une antenne
France Services. Vous pouvez
vous y rendre pour toutes vos
démarches administratives. 

La municipalité a mis à
disposition un lieu
d’information et
d’accompagnement au service
des parents et des assistantes
et assistants maternels.

Ce pôle social accueille également
des professionnels de la Protection
Maternelle Infantile (PMI) afin de
faciliter les consultations pour les
enfants âgés de 0 à 6 ans. 

UN DÉVELOPPEMENT DES
SERVICES DE PROXIMITÉ 
POUR TOUS LES ÂGES       

La commune s’est réunie avec
les associations locales pour
créer un guide recensant
toutes les activités et loisirs à
destination des seniors.
Retrouvez-le aux accueils des
mairies.



SENIORS

LE PHYSIOPARC       

PAR TOUS              
LES SENIORS !      

L’équipe municipale a souhaité réfléchir à
un équipement permettant aux seniors de
se maintenir en forme et pratiquer une
activité physique et adaptée à leurs
besoins. Le physioparc se situe dans le
parc à proximité de la Résidence Saint-
Joseph.

Nous avons travaillé en concertation avec la
Résidence Saint-Joseph afin de penser à un projet
permettant un accueil optimal pour les personnes
séjournant à l’accueil de jour. Ainsi, le presbytère
voisin va être totalement réhabilité. Ce patrimoine,
longtemps inoccupé, se dégradait au fil du temps. C’est
l’occasion de lui donner une seconde vie. 

LA RÉHABILITATION DU PRESBYTÈRE      
ET LE DÉMÉNAGEMENT DE                           
L’ACCUEIL DE JOUR                                        

Le grand temps fort dédié aux
seniors est bien évidemment la
Semaine Bleue. Elle se déroule
sur la première semaine du mois
d’octobre et réunit de nombreux
seniors calmétiens.

Des activités se déroulent
toute la semaine avec une
après-midi festive ponctuée de
jeux, animations et spectacle, un
thé dansant ainsi que le
traditionnel ‘’Repas des Aînés’’.

Ces moments et échanges
conviviaux sont vivement
appréciés par tous les participants.
Rendez-vous au mois d’octobre
2024 pour une nouvelle édition !

LA SEMAINE
BLEUE...         

UN TEMPS FORT
APPRÉCIÉ...          

1ère adjointe aux affaires
sociales et aux seniors

Maire déléguée de Chéméré
Virginie ROTHAIS
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“Nous portons une attention toute particulière
aux seniors calmétiens. Soucieux de leur bien-
être, nous avons mis en place des installations
extérieures adaptées et œuvrons tout au long
de l’année pour leur proposer des activités
divertissantes.”

UNE MISE EN VALEUR
DU TROISIEME ÂGE    
AU COEUR DE LA        
COMMUNE                     
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CULTURE
VIE ASSOCIATIVE
SPORTS

D’importants travaux de rénovation se
sont imposés au sein de l’ancien théâtre
Victor Lemoine. Après plusieurs mois de
travaux, voici le bâtiment transformé en un
espace culturel qui n’aura pas changé de
nom. 

Fraîchement rénové, l’Espace Culturel Victor Lemoine
accueille la première saison culturelle de la
commune. Au total, six spectacles auront lieu jusqu’au
mois d’avril afin d’élargir le spectre culturel de la
commune de Chaumes-en-Retz. 

LA NAISSANCE DE L’ESPACE      
CULTUREL VICTOR LEMOINE     

LA MISE EN PLACE                          
D’UNE SAISON CULTURELLE         

L’été 2021 aura vu émerger la première édition du FestiChaumes.
Nous avons souhaité repenser la ‘’Fête du Parc’’ afin de la
transformer en un festival gratuit, inclusif et coconstruit avec les
associations locales. Depuis, deux éditions supplémentaires se
sont succédées et la quatrième verra le jour début juin 2024. Un
véritable succès qui rassemble tous les calmétiens et leurs voisins
autour de pratiques culturelles différentes (musique, théâtre, arts
du cirque, déambulations, etc...).  

FESTICHAUMES : LE SEUL                   
FESTIVAL GRATUIT DANS LE             
PAYS DE RETZ                                        

UN RÉSEAU DE                    
BIBLIOTHÈQUES                
ACCESSIBLE À TOUS        

Trois bibliothèques sont
accessibles sur la commune. 
Un véritable travail de fond a été
engagé grâce au recrutement
d’une bibliothécaire qui a su
redynamiser le réseau en
collaboration avec les bénévoles. 

“Issue de la fusion de Chéméré et Arthon
en Retz, Chaumes-en-Retz mise sur la
culture pour rassembler l’ensemble des
calmétiens autour d’un projet commun et
d’une identité forte.”

CIMENTER L’IDENTITÉ 
CALMÉTIENNE GRÂCE
A LA CULTURE                
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et aux sports

Adjoint à la culture,
à la vie associative

Dominique MUSLEWSKI

Le premier gros chantier de notre
mandature fut les travaux du
complexe sportif de la
Pacauderie. Un terrain de
football synthétique et un autre
gazonné ont été mis au
programme. Un bel outil a été
livré à l’équipe de football de la
commune : l’Arche FC !

Nous avons mené à bon terme le
chantier de la Halle Raquettes
initié par la précédente mandature.
Depuis le mois de novembre 2020,
deux courts de tennis en intérieur
sont opérationnels et disponibles
pour le club ainsi qu’à la location.

Nous avons inauguré en
septembre dernier le tout
nouveau boulodrome. Seize
terrains couverts par des
ombrières ont été installés à la
Pacauderie. Un investissement
qui permettra aux boulistes de
jouer toute l’année et par tous les
temps.

COMPLEXE SPORTIF       
DE LA PACAUDERIE        

HALLE                              
RAQUETTES                  

CRÉATION                          
DU BOULODROME           

La commune sait pouvoir compter
sur un tissu associatif dynamique
et varié. Plus de 90 associations
œuvrent au quotidien pour
permettre à chacun de trouver son
plaisir. Merci à elles !

Afin de vous donner l’occasion
de découvrir leurs activités, nous
perpétuons le traditionnel Forum
des Associations. Rendez-vous
chaque année au début du mois
de septembre.

La municipalité accompagne les
associations au quotidien afin de
leur permettre de réaliser leurs
activités notamment grâce à un
soutien logistique et financier
(prêt de matériel et subventions...) 

DES ASSOCIATIONS
DYNAMIQUES           

LE FORUM                  
DES ASSOCIATIONS

L’ACCOMPAGNEMENT         
DES ASSOCIATIONS             
AU QUOTIDIEN                       

UN SOUTIEN ACCRU AUX ASSOCIATIONS       

“Le tissu associatif calmétien est de plus en plus dynamique. 
Pour nous, il est donc naturel de les soutenir au quotidien.“

FAVORISER LA PRATIQUE DU SPORT        
“Nous croyons en les bienfaits du sport comme vecteur de lien social. 
C’est pourquoi nous avons investi dans des infrastructures sportives de qualité.” 



ENTRÉES ET DESSERTS                    
CONFECTIONNÉS SUR PLACE        

LE PORTAIL FAMILLES                 
UN OUTIL NUMÉRIQUE                

DE NOUVELLES                        
STRUCTURES DE JEUX          
DANS LES ÉCOLES                  

DES TRAVAUX DE RÉNOVATION     
A L’ÉCOLE CHARLES PERRAULT       
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AFFAIRES SCOLAIRES
JEUNESSE

Soucieuse d’offrir une alimentation saine et
variée aux élèves calmétiens, la
municipalité a fait le choix de
confectionner les entrées et les desserts
sur place. Un travail quotidien réalisé par
le service de restauration scolaire. 

L’école publique Charles Perrault va bénéficier de
travaux de réhabilitation et d’extension. Ces travaux
permettront la création de trois classes
supplémentaires. La création d’une salle de motricité
en collaboration avec l’Agglo est également comprise
dans ce projet.

Un outil numérique a été mis en place pour ce qui concerne la
restauration scolaire. Ce portail familles permet aux parents
de réserver le repas de leurs enfants en ligne. Cette initiative,
conjointe avec Pornic agglo Pays de Retz permet plus de
flexibilité pour les parents mais aussi pour les services
municipaux afin de connaître le nombre exact de repas à
distribuer et ainsi réduire au maximum, le gaspillage
alimentaire. 

Les temps d’enseignement sont
ponctués de récréations. Afin
de permettre aux enfants de se
défouler, nous nous efforçons
d’améliorer les espaces de
jeux dans les cours des
différentes écoles.

“L’école représente l’avenir de notre pays
et de notre commune. Nous faisons tout
ce qu’il est possible pour donner au
milieu scolaire les moyens de travailler
sereinement.” 

DONNER AUX ÉCOLES
LES MOYENS DE BIEN 
TRAVAILLER                   



UNE NOUVELLE                     
MAISON DES JEUNES          

UN PUMPTRACK                              
AU PARC DE LOISIRS                     

MISE EN PLACE DE             
PROJETS CONCRETS        
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et à la jeunesse

Adjointe 
aux affaires scolaires 

Laëtitia HAMON

L’Agglo a acté la construction
d’une maison des jeunes à
proximité du futur collège. Cet
établissement dédié à la
jeunesse se situera proche de
l’école publique Jean Monnet.
Ouverture prévue en septembre
2024.

La commune a réalisé un pumptrack. Celui-ci se situe au
parc de loisirs du secteur de Chéméré. Inauguré en
septembre 2022 par le maire et le Conseil Municipal des
Enfants, ce nouvel équipement rencontre un franc succès
auprès de la jeunesse calmétienne.
Sur la photo ci-dessus : Jason Verger, calmétien et
champion régional de BMX. 

Nous avons reconduit le Conseil
Municipal des Enfants, présent
dans la vie locale depuis de
nombreuses années. Les jeunes
élus découvrent ainsi plus en
profondeur la citoyenneté.

Très investi dans la vie de la
commune, les conseillers
participent aux évènements
locaux (commémorations, World
Clean Up Day, Voeux de la
Municipalité, inaugurations...). 

Durant toute la durée de leur
mandat, le CME travaille à la mise
en place de projets concrets tels
que la Parade de Noël, une
distribution de graines de jachères
fleuries, des collectes solidaires et
bien plus encore...

UNE DÉCOUVERTE   
DE LA CITOYENNETÉ

PARTICIPATION AUX    
ÉVÈNEMENTS LOCAUX

S’APPUYER SUR LA JEUNESSE

LE CME, UNE PORTE   
D’ENTRÉE DANS          
LA DÉMOCRATIE          

“La municipalité sait pouvoir compter sur la jeunesse. Nous œuvrons, en collaboration
avec Pornic agglo Pays de Retz, pour mettre en place des actions qui intéressent les jeunes
calmétiens.” 

“Nous sommes convaincus qu’il est important
d’éduquer nos enfants aux principes de la
démocratie et de la citoyenneté.”
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URBANISME
ENVIRONNEMENT

La commune jouit d’une attractivité certaine et voit son nombre d’habitants croître petit à petit. Pour répondre
à cette demande, des projets de lotissements vont voir le jour sur certains secteurs de la commune (voir
sur la carte ci-dessus). Non mentionné sur la carte faute de place, un projet de lotissement verra également
le jour sur le secteur de la Sicaudais. Le service Urbanisme se tient à votre disposition tous les matins du
lundi au vendredi pour répondre à vos demandes.

LES PROJETS DE LOTISSEMENTS            
SUR LA COMMUNE                                      

Un foyer destiné aux
travailleurs en situation de
handicap est en cours de
construction au Grand Fief. Il
sera également accompagné de
logements classiques afin de
favoriser la mixité. 

Dès notre prise de fonction, nous
avons entamé une révision
générale des deux PLU afin
d’uniformiser les règles sur toute
la commune. Malheureusement,
le bureau d’étude chargé de
nous accompagner a fait faillite, 
ce qui nous a contraint à
recommencer à zéro avec un
nouveau prestataire.

Certains lotissements ont permis
l’expérimentation de systèmes
de récupération d’eaux de pluie
naturels en lieu et place des
traditionnels réseaux souterrains.
L’objectif de ces noues est de
faciliter l’infiltration de ces eaux
dans la nappe phréatique. 

LOGEMENTS INCLUSIFS     
AU GRAND FIEF                    

LE PLU DE CHAUMES-EN-RETZ
RETARDÉ PAR LA FAILLITE 
DU CABINET

LA GESTION       
DE L’EAU            

L’Épure

+ La Sicaudais Nord 

Les Jardins
du Moulin

Le Brandais
L’Îlette 2

“La commune séduit de plus en plus de nouveaux
habitants. Afin de répondre favorablement à ces
demandes, la commune œuvre au développement de
nouveaux projets de façon maîtrisée.”

UN DÉVELOPPEMENT
URBAIN MAÎTRISÉ     
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à l’aménagement du territoire
et à l’environnement

Adjointe à l’urbanisme,
Céline EVIN

SENIORS

Afin de préserver l’environnement et lutter
contre les inondations de plus en plus
fréquentes, la commune a fait le choix
d’acquérir plusieurs hectares de zones
humides contribuant ainsi à la
préservation d’îlots de fraicheur. 

Un important travail de fond a été engagé par la
municipalité pour aménager et donner une seconde
vie au site des Carrières des Grandes Perrières. En
concertation avec le Département et les associations
locales, des aménagements ont été mis en place pour
freiner la pratique des sports automobiles et préserver
la faune et la flore très présente sur le site. 

L’ACQUISITION DE        
ZONES HUMIDES          

LES CARRIERES                               
DES GRANDES PERRIERES          

Chaque année, la commune
répond à l’appel national pour le
World Clean Up Day. L’occasion
pour chacun d’effectuer un petit
geste pour la planète. 

Le dispositif ‘’Un arbre, une
naissance’’ s’est élargi à la
culture puisqu’un livre est
maintenant distribué par les
bibliothèques aux familles ayant
accueilli un nouveau-né durant
l’année.

Découvrir la beauté de la
commune à pied est possible
grâce aux nombreux chemins
pédestres imaginés par la
commune et l’Agglo. Retrouvez
leur tracé en mairie ainsi que sur
notre site Internet.

LE WORLD                 
CLEAN UP DAY       

UN ARBRE, UN LIVRE         
UNE NAISSANCE                

UN TRAVAIL AVEC L’AGGLO    
SUR LES CHEMINS PÉDESTRES

“Toute l’équipe municipale est sensible à la
question de l’environnement. Nous nous
investissons en réalisant des actions
responsables et en faveur de la protection 
de la biodiversité.” 

ÊTRE SENSIBLE AUX    
NOUVEAUX ENJEUX    
ENVIRONNEMENTAUX
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VIE ÉCONOMIQUE
AGRICULTURE

La municipalité reçoit chaque
mois de nombreuses
demandes d’installations et
soutient le plus possible ces
entrepreneurs (recherche de
locaux, communication, mise en
relation etc...). 

Quatre locaux destinés à
des activités libérales ou
commerciales vont voir le
jour sur la rue de Saint-Cyr.
Cet îlot accueillera
également onze logements
sociaux. 

Les secteurs d’Arthon en Retz et
Chéméré ont chacun leur marché
local (vendredi soir et mardi
matin). Des commerces variés
viennent proposer leurs produits
aux calmétiens. Le marché de la
Sicaudais n’ayant pas pu perdurer,
d’autres solutions sont à l’étude
pour répondre aux besoins
(commande de paniers style
AMAP).

Ce petit espace commercial aura
pour objectif de redynamiser le
centre bourg du secteur de
Chéméré. Une épicerie et un
fleuriste viendront s’installer et
un appel à projets pour un bar
brasserie est en cours. 

La municipalité a racheté une
maison historique du secteur de
Chéméré afin de la transformer en
maison de santé. Elle accueille
aujourd’hui un médecin généraliste
et un cabinet d’infirmiers. 
La commune est active pour
compléter les deux cabinets de
médecins restants.

LE SOUTIEN AUX             
INSTALLATIONS              
PROFESSIONNELLES     

LES LOCAUX                    
COMMERCIAUX              
RUE DE SAINT-CYR       

LE DÉVELOPPEMENT          
DES MARCHÉS                     
LOCAUX                                

L’ÉPICENTRE                       
CENTRE BOURG                 
SECTEUR CHÉMÉRÉ         

LA MAISON                      
DE SANTÉ                        
BLANCHARD                   

La commune a travaillé avec
un cabinet d’urbanisme pour
établir un plan guide. Ce
document propose une image
sociale, économique et
urbanistique de la commune à
moyen long terme et vous sera
présenté très prochainement. 

UN TRAVAIL                        
AVEC L’ADDRN                  
SUR LE PLAN GUIDE         

“Située à la croisée des chemins entre
Nantes, Pornic, Saint-Nazaire et Machecoul,
la commune jouit d’une attractivité certaine.
Nous travaillons à son bon développement
tout en souhaitant préserver son histoire.”

UNE COMMUNE SITUÉE  
AU COEUR DU                   
PAYS DE RETZ                   
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et à l’agriculture

Maire délégué d’Arthon en Retz
Adjoint à la vie économique

Jacques MALHOMME

L’agriculture est une composante
essentielle de notre territoire. C’est
pourquoi il est primordial pour nous d’être
à l’écoute des agriculteurs calmétiens.
Nous les rencontrons fréquemment pour
connaître leurs besoins.

Les points soulevés lors de ces rencontres concernaient la
création de zones de croisement sur les routes dites de
campagne ainsi que le curage des fossés et le broyage.
Ces aménagements routiers permettent de faciliter la
circulation entre les différents usagers de la route. 

ÊTRE À L’ÉCOUTE                 
DES AGRICULTEURS           

POUR POUVOIR RÉPONDRE           
A LEURS BESOINS                              

Nous avons tout mis en œuvre
pour faciliter l’installation d’un
nouveau vétérinaire qui travaille
aujourd’hui avec les exploitants
agricoles calmétiens. 

Plusieurs réunions ont eu lieu
afin d’aborder le devenir des
exploitants et de leurs
exploitations, la gestion des
friches et de l’eau ainsi que
l’aménagement de la RD751.

FACILITER L’IMPLANTATION   
D’UN VÉTÉRINAIRE                    
POUR LES AGRICULTEURS       

METTRE EN VALEUR                
LE MÉTIER D’EXPLOITANT    
AGRICOLE                                  

Les membres de la commission
sont allés à la rencontre de
certains exploitants ayant
accepté nos demandes
d’interviews. Ces entretiens
ont été filmés et diffusés sur la
chaîne YouTube et retranscrits
dans le bulletin municipal du
mois de juillet 2023.

“L’agriculture est partie prenante de la vie
économique et locale. Il est naturel pour la
municipalité de travailler main dans la
main avec ces acteurs qui façonnent une
grande partie de notre paysage.”

L’AGRICULTURE,               
UNE COMPOSANTE         
ESSENTIELLE DE NOTRE 
TERRITOIRE                        
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TRAVAUX
FINANCES

La rue des Moutiers a bénéficié
d’importants travaux afin de sécuriser la
voirie, favoriser les déplacements doux
avec les chaucidous. Des travaux sur les
réseaux ont également été effectués. Tout
est maintenant terminé. 

L’avenue Arthus-Princé fait le lien entre les deux
secteurs de la commune. Les travaux de réfection de la
voirie étaient engagés lors de notre prise de fonction.
Non prévue initialement, nous avons fait réaliser la
troisième tranche entre le double rond-point du
Brandais jusqu’à l’église du centre-bourg du
secteur de  Chéméré.

TRAVAUX DE VOIRIE                        
SUR LA RUE DES MOUTIERS          

TRAVAUX DE VOIRIE                                       
SUR L’AVENUE ARTHUS-PRINCÉ                 

Si la construction du collège est à la charge du Département de
Loire-Atlantique, il faut savoir que les infrastructures
extérieures sont à la charge de la commune. Ainsi, les travaux
d’aménagement pour la plateforme des cars vont débuter au
début de l’année 2024. Divers équipements sont également à
prévoir pour aménager les alentours du collège. Une réflexion
concernant une piste d’athlétisme est également en cours. 

INFRASTRUCTURES EXTÉRIEURES             
POUR LE COLLEGE                                          

TRAVAUX DE VOIRIE SUR       
LA RUE DE LA ROULAIS            

En complément des travaux de
rénovation du Mémorial de la
Poche Sud, la commune a
engagé des travaux de voirie
sur la rue de la Roulais
(secteur de la Sicaudais). 

“Soucieuse de la sécurité de chacun, la
commune a acté plusieurs programmes
de voirie afin de rénover et sécuriser
certains secteurs ainsi que développer les
déplacements doux.”

SÉCURISER LA VOIRIE
COMMUNALE                  



TRAVAUX SUR LA             
RUE DE LA TREILLE           

LES TRAVAUX          
DE L’ÉPICENTRE     

PAS D’AUGMENTATION       
DES IMPÔTS                           
LOCAUX                                 

AMÉNAGEMENT DU          
CARREFOUR DE LA           
MAIRIE PRINCIPALE         
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travaux et bâtiments
associés

Adjoint aux finances,
Philippe LE CUNF

Des travaux d’aménagement de
voirie vont avoir lieu sur la rue de
la Treille avec notamment la
création de chaucidous pour les
déplacements doux.

Le contexte actuel a induit une
forte hausse des coûts de
l’énergie pour la commune. 
Au total, +150 000€
d’augmentation pour cette
année.

Le projet Épicentre est enfin
sorti de terre après plusieurs
étapes administratives levées.
Vous pouvez suivre la
construction de ce bâtiment dans
le centre bourg du secteur de
Chéméré.

C’était une promesse de
campagne de notre équipe
municipale : promesse tenue ! 
Le taux d’imposition local n’a
pas été augmenté.

L’ancienne boulangerie et l’ancien
salon de coiffure du secteur
d’Arthon en Retz vont être détruits
pour aérer le carrefour de la
mairie principale.

La commune doit composer avec
un cadre financier contraint.
Pour cela, nous nous efforçons
d’être scrupuleux et de réaliser
des économies partout où nous le
pouvons. 

UNE FORTE HAUSSE
DES COÛTS DE         
L’ÉNERGIE                  

UN CADRE  
FINANCIER 
CONTRAINT

FINANCES
“Toutes ces actions doivent se faire dans un cadre financier bien défini.
Cependant, nous devons composer avec de nombreux facteurs.“
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RELATION AVEC
LES PARTENAIRES
INSTITUTIONNELS

Le Département a acté la
construction d’un collège
dont l’ouverture est prévue en
septembre 2024. Il sera situé à
côté du Complexe des
Chaumes. 

Durant ces trois premières années,
l’Agglo a investi dans plusieurs chantiers
d’assainissement collectif 
(Haute Perche, rue de Saint-Hilaire).

Le village artisans a pour
ambition d’accueillir un
bâtiment composé de multiples
cellules à destinations
d’activités artisanales et petites
industries.

L’Agglo va elle, investir dans la
création d’un accueil périscolaire
sur le secteur de La Sicaudais. 
Celui-ci sera situé juste à côté de
l’école publique Charles Perrault. 

En complément des travaux
d’assainissement collectif sur le
village de Haute Perche, l’Agglo a
également finalisé la construction
d’une station d’épuration.

UN FUTUR COLLEGE       
PRÉVU POUR                      
SEPTEMBRE 2024             

DES CHANTIERS                         
D’ASSAINISSEMENT               
A TRAVERS LA COMMUNE   

CRÉATION D’UN ACCUEIL         
PÉRISCOLAIRE SUR LE                
SECTEUR DE LA SICAUDAIS     

LE VILLAGE                 
ARTISANS                   
ZA DU BUTAI              

UNE STATION D’ÉPURATION         
SUR LE SECTEUR                              
D’HAUTE-PERCHE                            

“La commune sait pouvoir compter sur le
soutien de ses partenaires institutionnels.
De nombreux projets ne pourraient pas
voir le jour sans leur aide.“

UN TRAVAIL DE                  
COLLABORATION AVEC  
NOS PARTENAIRES           






